

22^e Sitem : « Faire de la Fondation Martell un laboratoire, un lieu de création » (Nathalie Viot)

Paris - Publié le jeudi 25 janvier 2018 à 18 h 00 - Actualité n° 111535

« Le projet de la Fondation Martell est de faire venir un nouveau public à Cognac pour sa valeur et son image culturelle. C'est pourquoi il était nécessaire de recentrer la Fondation au cœur de la ville », déclare Nathalie Viot, directrice de la Fondation Martell, lors de la conférence « La fondation Martell à Cognac, un écosystème culturel et créatif aux grandes ambitions », organisée dans le cadre du Sitem le 24/01/2018.

Lancée en octobre 2016, la Fondation d'entreprise Martell développe « une programmation pluridisciplinaire favorisant les collaborations, qu'elles soient locales, nationales ou internationales ». Le bâtiment de la Fondation est actuellement réaménagé par les architectes Brochet-Lajus-Pueyo, pour une ouverture progressive jusqu'en 2020-2021. « Notre objectif est de faire de la Fondation Martell un lieu vivant, un laboratoire, un lieu de création », indique Nathalie Viot.



Fondation Martel - © D.R.

« Nous avons décidé de ne pas avoir de collection, mais nous passons des commandes auprès d'artistes, designers et architectes » (Nathalie Viot)

- « La Maison Martell a 302 ans. Le site sur lequel est installé la Fondation a été acheté en 1715. Ce lieu a donc une histoire importante.
- Le site de la Fondation est situé à Cognac. Notre ambition est de réinstaller cette ville en France et à l'international. Notre implantation est territorialisée.

- Le bâtiment de la Fondation est actuellement réaménagé par les architectes Brochet-Lajus-Pueyo pour une ouverture progressive jusqu'en 2020-2021.
- Quand on travaille au sein d'une maison comme Martell, on se rend très rapidement compte que les métiers d'art sont au cœur de son industrie. Ce sont donc nos points d'ancrage pour réaliser cette fondation.
- Notre Fondation développe une programmation favorisant les collaborations, qu'elles soient locales, nationales ou internationales.
- Notre programme se mettra en place à partir de juin 2018. Nous aménageons le rez-de-chaussée (880 m²) sans aucun mur ni obstacle pour donner une puissance particulière à la lumière. Nous ouvrons également 500 m² de bar en "roof-top" en juin 2018.
- Nous prévoyons également un centre de ressources, un étage dédié au numérique et aux nouvelles technologies et un atelier de production dédié à des résidences entre artisans et autres créateurs. Ces espaces ouvriront progressivement jusqu'en 2020-2021.
- Le projet de la Fondation Martell est de faire venir un nouveau public à Cognac pour sa valeur et son image culturelle. C'est pourquoi il était nécessaire de recentrer la Fondation au cœur de la ville.
- L'investissement pour la réhabilitation du bâtiment est d'environ 15 millions d'euros.
- Nous avons décidé de ne pas avoir de collection. Conserver des œuvres coûte cher, et ce n'est pas notre vocation principale. En outre, nous sommes deux salariés, donc nous ne pouvons pas faire au-delà de nos capacités.
- Notre objectif est de faire de la Fondation Martell un lieu vivant, un laboratoire, un lieu de création.
- Tous les objets utiles qui composent la fondation, notamment le mobilier, sont faits en commande auprès d'artistes, designers et architectes. C'est une collection d'usage. Renouer avec le design industriel nous semblait tout aussi important. »

Nathalie Viot, directrice de la Fondation Martell